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N i e d e r s c h r i f t
H a u p t a u s s c h u s s

HA/2019-2024/64

Sitzungstermin: Dienstag, 28.05.2024
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:32 Uhr
Ort, Raum: Genthin, Rathaus-Sitzungssaal Genthin

Anwesend sind:
Mitglieder des Gremiums
Frau Gabriele Herrmann DIE LINKE
Herr Lutz Nitz GRÜNE
Herr Alexander Otto CDU
Herr Wilmut Pflaumbaum FDP
Herr Klaus Voth CDU
Vertreter
Herr Sebastian Hold WG Altenplathow i. V. für Herrn Feuerherdt
Verwaltung
Frau Dagmar Turian Fachbereichsleiter Bau und
Stadtentwicklung (BAU)
Frau Monique Ulrich Hauptamtsleiterin
Herr René Peters Verwaltung
Gäste
Herr Gerd Mangelsdorf CDU

Es fehlen:
Verwaltung
Herr Matthias Günther Bürgermeister entschuldigt
Mitglieder des Gremiums
Herr Rüdiger Feuerherdt WG Mützel entschuldigt
Herr Udo Krause SPD entschuldigt
Verwaltung
Frau Carola Elsner Fachbereichsleiterin Bürger,
Organisation und Soziales (BOS)

entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie der
Beschlussfähigkeit

2 Bestätigung der Tagesordnung

3 Einwohnerfragestunde

4 Bestätigung der Niederschriften vom 12.03. und 16.04.2024 - öffentlicher Teil

5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen durch den Hauptausschuss - öffentlicher Teil

5.1 Legitimation des Vertreters in der Verbandsversammlung des TAV am 04.06.2024 - Diskussion
und Beschlussfassung über die Änderung der Verwaltungsgebührensatzung 2019-2024/HA-165

6 Informationen der Verwaltung - öffentlicher Teil

7 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil

12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nichtöffentlichen
Sitzung

13 Schließung der Sitzung
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Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
sowie der Beschlussfähigkeit
Frau Turian (FBL BAU) eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 6 anwesenden
stimmberechtigten Mitgliedern fest.

TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung
Frau Turian (FBL BAU) führt das Erfordernis der Erweiterung der Tagesordnung im
nichtöffentlichen Teil aus.

Sie beantragt die Aufnahme der Beschlussvorlage 2019-2024/HA-166

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

TOP 3 Einwohnerfragestunde
Im Rahmen der Einwohnerfragestunde werden keine Fragen gestellt.

TOP 4 Bestätigung der Niederschriften vom 12.03. und 16.04.2024 - öffentlicher Teil
Die Niederschriften des öffentlichen Teils der Sitzungen vom 12.03. und 16.04.2024
werden einstimmig bestätigt

TOP 5 Beschlussfassung zu Vorlagen und Anträgen durch den Hauptausschuss -
öffentlicher Teil

TOP 5.1 Legitimation des Vertreters in der Verbandsversammlung des TAV am
04.06.2024 - Diskussion und Beschlussfassung über die Änderung der
Verwaltungsgebührensatzung 2019-2024/HA-165
Stadtrat Voth (CDU) gibt eine Erläuterung zu der Beschlussvorlage und empfiehlt, der
Beschlussvorlage zuzustimmen.

Frau Turian (FB BAU) stellt die Beschlussvorlage zur Abstimmung.
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Beschlussvorschlag:
Der Hauptausschuss ermächtigt den Vertreter in der Verbandsversammlung des
Trinkwasser- und Abwasserverbandes Genthin am 04.06.2024 der Änderung der
Verwaltungsgebührensatzung zuzustimmen.

Abstimmungsergebnis beschlossen
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 0

TOP 6 Informationen der Verwaltung - öffentlicher Teil
Frau Turian (FB BAU) führt aus, dass folgende Sachthemen auf einer Arbeitsebene
abgestimmt wurden, jedoch keine Garantie in der Abarbeitung gegeben werden kann,
da letztendlich die Entscheidung und Verantwortung beim Bürgermeister obliegt.

Sie informiert über folgende Themen:

- Unterzeichnung der Zuschlagserteilung der Planungsaufträge für Kitaneubau
in Tucheim

o Zusammenstellen Arbeitsplan mit den Planungsunternehmen
o Erarbeitung von Vorentwürfen werden erstellt
o Vorberatung in OR Tucheim
o Bestätigung der Planungsvorlage im BVA

- Archivgutverwaltung Stadt Genthin
o Gespräche mit LK abgeschlossen
o Aktuelle Prüfung Archivgut durch leitenden Archivar

- Exponate Waschmittelwerk
o Abstimmung mit QSG
o eine Beschlussvorlage soll nächste Fachausschusssitzung vorliegen
o Darstellung der Unterbringung und Übernahme der Exponate und die

materielle Auswirkung

- Interessensbekundungsverfahren Demokratie leben!
o Verfahren läuft, um Fördermittel zu beantragen

- Tourismusverein
o Tätigkeitsbericht aus 2022 und 2023 abgefordert
o Unterlagen hierzu liegen seit gestern vor
o Bewertungskriterien können vorgelegt werden

Stadtrat Nitz (Grüne-LWG Fiener) erfreut sich über die neuen Informationen bzgl. des
Kita-Neubaus.

Er drück jedoch sein Bedenken zur Archivgutverwaltung aus, da brisante Stasi-
Unterlagen gesetzlich geschützt sind. Hierzu erfragt er, wer das Archiv der Stadt
Genthin betreut.

Frau Turian antwortet, dass Frau Elsner (FB BOS) dies betreut.

Herr Nitz regt an, alle Stasiunterlagen zunächst unter Verschluss aufzubewahren.

Herr Nitz regt bzgl. der Exponate an, dass ausschließlich die Eigentumsübernahme
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als Beschlussvorlage priorisiert werden soll.

Bzgl. des Tourismusvereins und einer Weiterbeteiligung der Verwaltung hätte sich
Herr Nitz eine Beschlussvorlage für den Stadtrat gewünscht. Er erfragt, wer die
Gespräche mit dem Tourismusverein aktuell führt.

Frau Turian entgegnet, dass die Zuarbeit von Frau Elsner und Frau Turian basierend
auf Fakten geleistet wird. Eine Beschlussvorlage bezüglich eines möglichen Austritts
wird für die nächste Stadtratssitzung vorliegen.

Herr Nitz berichtet anschließend kurz über die Teilnahme einer Demo in Magdeburg
und hebt die Mitbeteiligung anderer Stadträte positiv hervor.

TOP 7 Anfragen und Anregungen an die Verwaltung - öffentlicher Teil
Stadtrat Otto (CDU) stellt seine Anfrage bzgl. des Gewerbeparks Schopsdorf. Die
Anfrage bezieht sich insbesondere auf:

- Sicherheit und Sauberkeit
- Firmenwegweiser

Frau Turian (FB BAU) führt aus, dass Reinigungsgänge auf der Gemarkung der
Einheitsgemeinde Stadt Genthin vom technischen Dienst zwei Mal pro Woche
durchgeführt werden. Der gravierende Teil befindet sich auf der Gemarkung der
Gemeinde Ziesar. Eine Verständigung mit der Gemeinde Ziesar soll stattfinden.

Bezgl. des Firmenwegweisers soll eine Prüfung stattfinden, welche Firmen noch
aktuell und vor Ort sind.

Stadträtin Herrmann (Die Linke) regt wiederholt bezogen auf ihrer Anfrage vom
16.04.2024 an, das 3-teilige Bild welches im Rathaus von der 850-Jahrfeier
angebracht wurde, mit einer Erklärung zu versehen. Sie erfragt, ob die Möglichkeit
besteht.

Frau Turian entgegnet, dass bis Ende der Woche ein Vorschlag unterbreitet wird.

Stadtrat Voth (CDU) erfragt folgende Sachstände an:

o Resolution an Bundeskanzler Olaf Scholz
o Erledigung der Jahresabschlüsse
o Veröffentlichung der Erklärung des Stadtratsvorsitzenden bzgl. des

Abwahlverfahrens
o Arbeitsschritte Seniorenresidenz Georg Stilke

Herr Voth fragt, ob die Jahresabschlüsse bis November erledigt sind.

Frau Turian führt aus, dass zum Widerspruchsverfahren gegen die Resolution noch
keine Rückmeldung des LVwA Sachsen-Anhalt kam.

Zum Erklärungsschreiben des Stadtratsvorsitzenden bzgl. des Abwahlverfahrens
berichtet Frau Turian, dass Bürgermeister Günther diese Fassung ablehnt und eine
neutralisierte Fassung vorgeschlagen hat.



Niederschrift
HA/2019-2024/64

Seite: 5

Stadtrat Nitz (Grüne-LWG Fiener) kritisiert, dass der Bürgermeister in den letzten
Monaten an acht Sitzungen gefehlt hat. In diesem Zusammenhang fragt er, ob Herr
Günther seine Abwesenheit dem Stadtrat anzuzeigen hat.

Frau Turian führt weiter zu den Anfragen von Herrn Voth aus. Betreffend zur
Seniorenresidenz Georg Stilke zeigt sie an, dass es keine verbindlichen
Arbeitsschritte gibt. Im nichtöffentlichen Teil wird sie Auskunft zu finanziellen und
vertragsrechtlichen Daten geben.

Bezüglich der Jahresabschlüsse informiert Stadtrat Pflaumbaum (FDP) von der
ebenfalls am 28.05.2024 durchgeführten Finanzausschusssitzung.

Stadtrat Nitz erfragt, warum noch keine neue Kläranlage errichtet wurde.

Stadtrat Voth führt aus, dass dies in der Verbandsversammlung nochmals thematisiert
wird und er eine Nachfrage dazu stellen wird.

TOP 12 Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der Beschlüsse aus der
nichtöffentlichen Sitzung

TOP 13 Schließung der Sitzung
Frau Turian schließt die Sitzung um 20:32 Uhr.

(Dagmar Turian) (Janik Weien)
FBL BAU Protokollant


